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・例会場四国中央商工会議所
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聞事務局四国中央商工会議所

電話 58-3530

幹と優しさ(2 ) 

ロータリー米山記念奨学生金 勝男

日本の方の優しさは、特に具体的なことに表すとは限りません。私は、普通のあいさつ

の中にも、優しさと暖かさを感じました。私は「おはようございます」というあいさつが

特に好きです。初めて日本のコンビニでバイトした時、先輩が私にそう声をかけました。

アレと思って外を見ると、夕日が沈みかけているローズレッドの空でした。先輩は寝ぼけ

ているのかなと思って先輩に「こんばんわ」と返事しました。先輩はレジの後ろでクスク

ス笑っていました。「違うよ、日本人はバイトの場所でも会社でも、最初に人と会うとき、

必ずおはようございますって言うんだよ、時間とは関係なく、夜でも同じだよ。」と説明

してくれました。私は「あ、そうですか、なんですか、これは朝だけのあいさつじゃない

ですか」と聞いたら、先輩は長いこと考えてから、やっと、「さあ、なんででしょうJと

言いました。でも、私はどうしても気になりましたので、バイトが終わった後、ちょっと

調べてみました。

みどりと自然を大切に



「おはよう」の語源は、語源由来辞典によると、「お早く 00(なになにをする)Jの

「お早く 」という言葉から来ているらしいです。この「お早く 」という言葉が転じて、「お

はようJになりました。語源から見ると、これは「お早くから仕事大変ですよねJIお早

くからいらっしゃっていましたね」など、相手への敬意と心遣いを伝える表現です。でも、

私はこの言葉の中には、もっと多くの感情がこめられていると思います。

「おはようございますりと言ったり聞いたりしたら、皆さんはなんかとても元気が湧

きませんか。私はその「おはようございます」というあいさつは「こんにちはjよりもっ

と元気と希望を与えてくれると思います。たとえ夜になっても、「おはようございます」

と言ったら、 「今はまだ早い」、「今日も新しい一日が始まる」、「元気を出して働きましょ

う」という気持ちが湧いてきます。ほかの人から「おはようございます」と声をかけられ

たら、自分もとても励まされますね。これは、すごく前向きな生活態度だと思います。

日本で生活していると日本人の深い心遣いを見つけることができます。仕事の始まりは

「おはようございます」、終わったら「お疲れ様でした」。こうしたあいさつにこそ、日本

人の長年培ってきた文化があるのだと思いました。日常のあいさつの中でも、このような

相手の立場になって、ものを考え、細かいところまで気を配る日本人の優しさが好きです。

去年の夏のとき、東日本大震災の被災地で支援活動をなさっている方がうちの大学にい

らっしゃって、講演をしてくださいました。その先生の話によると、被災地の方々は震災

後も、朝会ったとき、必ずお互いに笑顔で「おはようございます」とあいさつしています。

「おはようございます」、「おはようございますJと皆は元気にお互いあいさつしあいます。

たとえ家が奪われでも、たとえ親しい人を失っても、生き残った命は生き続けなければな

りません。笑って生き続けなければなりません。「おはようございます」、この簡単な言葉

で、わたしは、明日への希望を感じることができます。被災地の皆さんも、この「おはよ

うございます」のあいさつで、明日への希望と勇気を与え合うことができるでしょう。

その時から、私は「おはようございます」という言葉に恋をしました。元気いっぱい、

あいさつすることだけで、相手へ勇気と優しさを伝えるのはすごくすばらしいと思います。

最後に、私の一番好きな日本の活動も少し言いたいと思います。私はまだ中国にいたと

きから、日本の伝統的な祭り、活動などにすごく興味があって、もし機会があれば、一度

参加してみたいと考えていました。日本に来てから、やっとこの夢を実現しました。日本

の花火大会に出かけました。花火はもちろん素晴らしかったです。いろんなものを売って

いた露庖もたくさん並んでいて、非常に賑やかでした。その時私は、始めて浴衣を着た本

物の日本人を見ました。その前にも、テレビやインターネットのうえで浴衣を着た人を見

たことがありますが、やはり本物を目の前に見たほうがもっと衝撃的で、もっときれいで

す。花火大会には、たくさんの人が集まり、 一緒に食事をしながら花火を見ました。みん

なは楽しい雰囲気のなかで、食べたり、笑ったり、話し合ったりして、お互いのよしみを



深めてきました。私はその雰囲気が大好きで、もし中国でもこのような花火大会があれば

いいなと思います。このような活動を通して、赤の他人であった人たちも、お互いに「幹」

が出来て、これから一生の友達になるかもしれないと思います。

私たちは人間として、ほかの人と共に生きています。この過程で、幹が出来て、幸せへ

の道が見つかると思います。「幸福は他者との交わりのうちにあるのだ」という話に非常

に感動しました。人は群がって住む動物ですから、ほかの人から離す、あるいは、ほかの

人に心を聞かないと、幸せになれるわけがないと思います。ただ一度出会った紳としても

大切にして、他人からもらった暖かさと優しさに感謝の気持ちを持って、他の人にも伝え

ていければ、世界がますますよくなれると思います。

最後の最後に、ロータリー米山奨学会に感謝いたします。この半年、ロータリー米山奨

学会から高額の奨学金をいただき、私は勉強に集中でき、大学院への進学も順調に進めて

います。また、奨学会の方々に暖かく見守って、支えていただき、楽しい半年を過ごしま

した。毎回の例会にも、内容豊富な講演を聞かせていただき、本当に勉強になりました。

特に、奉仕精神への理解も深めてきて、もしできれば、私も奉仕活動に自分なりの力を尽

くしたいと思います。大変感謝しております。特に、私のカウンセラ一山内先生から、非

常にお世話を受けていただきました。奥様もいつも日本の美しい生け花の技能を教えてい

ただき、本当にありがとうございます。これから私は、勉強、生活などいろいろな面で、

頑張り続けます。

長い話を最後まで聞いてくださって、ありがとうございました。
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出席報告

1. 出席会員 (61名中)

2. 出席免除

3. 当日出席率

4.前々回補足修正率

(メ ーキャップ会員)

篠原孝賢会員

(3/29 伊予三島RC)

出席表彰 (4月)

森実和生会員 (40周年)

杉浦征洋会員 (21周年)

会務報告

49名
2名

83. 05 % 
96. 61 % 

2013年 4月 近隣クラブ例会のお知らせ

(出席委員会)

会長の時間

|家庭集会報告会|

.A班 (3/26(刈副班長谷裕二会員

• B班 (3/27附〕副班長篠原孝賢会員

・C班 (3/25(月))副班長石川豊和会員

委員長の時間

・「友J4月号要点紹介

雑誌委員長佐々木敬史会員

・出席報告 出席委員長石川豊和会員

ニコニコニュース
鈴木昇…先週の家庭集会に、大勢のみなさ

んにご出席いただき、誠に有り難

うございました。

お陰様で、意見も活発に出され、

稔りある集会となりました。

一 谷…昨日昼間、城山公園にて花見をい

たしました。日差しがポカポカと

暖かく 、気持ち良く昼を過ごせま

した。

矢 野…最近のコールフ、プロみたいです。

三好プロ、石原紘一プロもキャイ

ンと泣いた。

助さん、角さん、もういいでしょ

っ。

石原…E班全員出席です。

長野…FflI全員出席です。

卓話 (クラブ奉仕委員長

星川和紀会員担当)

13月 17日 地区協議会の報告」

次年度職業奉仕委員長 大西宣弘会員

H 社会奉仕委員長尾藤淳一会員

H 国際奉仕委員長谷裕二会員

近隣RCの例会日

4月 111ヨ休)観音寺RC

(観音寺商工会議所)

4月 12日絵)伊予三島RC

(三島商工会館 4F) 
4月 16日(刈観音寺東RC
(観音寺グランドホテル)

次週プログラム

4月 16日(刈

(情報委員会担当)
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